

Todos Los Destacados 2013 de La Capital para revivir una noche de emociones

Los periodistas del diario distinguieron a quienes hicieron historia en el 2013. Los protagonistas de las noticias reciben el reconocimiento por sus logros y luchas durante el año que termina.



El hacer, con compromiso y casi testarudamente. La constancia a lo largo de los años. La lucha para correr los límites y ganar derechos. El objetivo de modificar el estado de cosas y transformar la realidad. Ese empeño es el motor que impulsa a los 24 rosarinos y gente de la región que fueron Los Destacados de este año.

Subieron al escenario actores, maestros, alumnos, músicos, artistas plásticos, deportistas, investigadores, empresarios, familias que enfrentaron desafíos extraordinarios, militantes sociales y emprendedores. Una ceremonia que en esta decimotercera edición tuvo una característica insoslayable: estuvo atravesada por la tragedia de Salta 2141, el hecho que el 6 de agosto pasado dejó una marca indeleble en la ciudad y su gente. Por eso, esa noche a lo largo de la ceremonia, hubo un espacio para quienes trabajaron salvando vidas en esos días y también para los familiares de los 22 fallecidos, que una vez más y a cuatro meses de la explosión, alzaron la voz en reclamo de memoria y justicia.

El nuevo escenario elegido para la entrega de las distinciones en esta edición 2013 fue el Teatro Príncipe de Asturias del Parque de España. Un nuevo marco junto al río Paraná, hasta donde llegaron el lunes pasado los 24 distinguidos acompañados de familiares y amigos. Hubo previa con vista a las islas, pero nadie pudo escapar del clima de tensión que, a partir del conflicto con la policía, se vivía tanto en Rosario como en el resto de la provincia y en otras ciudades del país.

El acto comenzó a las 20 y el inicio fue justamente el homenaje a los Bomberos Voluntarios, que en representación de todos aquellos que actuaron después de la explosión del edificio de Salta 2141 y de quienes trabajaron incansablemente en el rescate de las víctimas y damnificados, recibieron su reconocimiento.

Mientras en la pantalla levantada sobre el escenario se vieron una vez más las imágenes de esos días y volvieron a conmover, no hubo nadie que no aplaudiera de pie. "Memoria y justicia por todos" fue el pedido que el bombero voluntario Luciano Salazar hizo casi con la voz quebrada.

Ese fue también el reclamo que instantes después los familiares de las víctimas llevaron al escenario, invitados por los conductores de la ceremonia, Mariela Spirandelli y Ricardo Luque. Un tiempo que el público acompañó en profundo y respetuoso silencio, mientras madres, hijos, nietos y hermanos se ubicaron frente a ellos.

Subieron con las fotos de sus víctimas contra el pecho y desplegaron carteles donde se leía: "No a la impunidad". Remarcaron una y otra vez que "todos podemos ser Salta 2141", insistieron con el pedido que impulsa un sector para hacer de ese lugar una plaza porque "allí quedaron pedacitos de sus vidas", volvieron a convocar a las marchas porque "aunque son un lugar de dolor, así se ejerce ciudadanía", y exigieron compromiso y justicia.

Ese momento atravesó el resto del acto, pero de una a una se fueron abriendo camino las diferentes historias: en la ciencia, en las artes, en el espectáculo y en la educación.

Las hubo de solidaridad y de integración, de metas cumplidas y de rosarios que se destacaron fuera de las fronteras. Eso sí, todos hicieron hincapié en que este "premio", además de un "mimo", es una oportunidad de hacer un impasse, de mirar hacia los costados, de conocer y reconocer con respeto el trabajo que muchos otros llevan adelante en las áreas más disímiles.

La lucha por la integración y el ejercicio de los derechos tuvo varios capítulos a lo largo de la noche. La de José Mansilla, un joven de 18 años que creció en el Hogar Don Orión y a quien una rara enfermedad congénita lo obliga a trasladarse en silla de ruedas, pero que así y todo decidió encarar su carrera de periodismo deportivo y ya superó con éxito el primer año; la de los chicos del Hogar Santa Cecilia, que tienen discapacidad intelectual leve y que por primera vez este año ejercieron su derecho al voto; y la de Luisa, la nena con Síndrome de Down, que subió despampanante al escenario acompañada de sus padres y docentes de la Escuela N° 227 de Pujato, donde cursó, feliz, el 2º grado.

La ciencia, sus logros y avances, y la universidad pública también estuvieron presentes en las distinciones a la Universidad Nacional de Rosario (UNR) y a su rector Darío Maiorana, y a las investigadoras de Conicet María Fabiana Drincovich, ganadora del premio L'Oréal-Unesco 2013, y Alejandra Suárez, la bioquímica rosarina que integra la Organización para la Prohibición de Armas Químicas (Opaq) que ganó el Premio Nobel de la Paz.